

Fin des entraves à la circulation par des manifestants sur l'A62 : L'autoroute a réouvert dans les deux sens depuis 23h45, les échangeurs n°8 et 9 ouvriront d'ici 1h environ

Ce dimanche 3 mars, les agriculteurs qui occupaient l'autoroute A62 et les échangeurs de Valence d'Agen (n°8) et de Castelsarrasin (n°9) depuis le 20 février, entraînant sa fermeture totale dans les deux sens entre Agen et Montauban ont annoncé la fin des blocages sur ces sites.

Dès le début d'après-midi, VINCI Autoroutes a engagé les opérations de nettoyage, d'inspection puis de réouverture de l'axe afin de permettre aux 28 000 usagers qui empruntent chaque jour cette section de retrouver au plus vite des conditions normales de mobilité.

Grâce au déploiement de moyens très importants, l'autoroute a pu rouvrir à la circulation en direction de Toulouse vers 21h20 et en direction de Bordeaux un peu avant minuit. Le nettoyage des échangeurs de Valence d'Agen (n°8) et Castelsarrasin (n°9), se poursuit actuellement. Ils devraient ouvrir à la circulation d'ici 1h environ.

VINCI Autoroutes recommande à tous les conducteurs de bien s'informer avant tout déplacement dans ce secteur et rappelle que les autoroutes sont des biens publics et que leur dégradation pénalise avant tout la collectivité.

ASF qui déplore ces violences inacceptables et regrette l'entrave à la circulation qui a pénalisé des milliers d'usagers depuis plus d'un mois a déposé plainte.



Les opérations de nettoyage progressent favorablement

Grâce au déploiement d'une trentaine de personnes et de nombreux engins (6 camions bennes, 2 chargeurs, 2 balayeuses, 1 camion-citerne) les opérations de déblaiement des 100 m³ estimés de déchets avancent favorablement. L'autoroute A62 a pu rouvrir à la circulation en direction de Toulouse vers 21h20 et en direction de Bordeaux un peu avant minuit. Le nettoyage des échangeurs de Valence d'Agen (n°8) et Castelsarrasin (n°9), se poursuit actuellement. Ils devraient ouvrir à la circulation d'ici 1h environ.

Préalablement à chaque réouverture, des inspections de sécurité seront conduites pour s'assurer de l'absence de risque pour les usagers. Des travaux de remise en état pourraient intervenir après la réouverture à la circulation.

Rappel de la situation depuis le 20 février et état des lieux des déchets sur site

Depuis le mardi 20 février, le tronçon de 68 km de l'autoroute A62, entre Montauban et Agen, était totalement fermé à la circulation dans les deux sens, sur décision préfectorale, en raison de l'occupation en continu, des voies de circulation et échangeurs de Valence d'Agen (n°8) et de Castelsarrasin (n°9) par des agriculteurs manifestants.

Sur l'échangeur Castelsarrasin (n°9), les manifestants ont organisé un blocage des accès par le déversement notamment de foin et fumier, la mise en place de branchage, un tas de poteaux télécom en béton ainsi que par l'occupation des lieux. Sur l'échangeur Valence d'Agen (n°8), les blocages étaient organisés au niveau du Giratoire qui permet l'accès à l'échangeur grâce à la mise en place de tracteurs en travers des voies et le dépôt de paille. Des déversements ont été réalisés sur la section courante répartis en plusieurs lieux : 3 à 4 remorques agricoles de ballots de pailles, des terres, gravats de chantiers, plastiques, tuyaux et déchets en tous genres éparpillés en tas sur une dizaine de km ; environ 1 km linéaire de fumier/lisier épandus sur l'ensemble de la chaussée dans les 2 sens.

A la demande des autorités, des mesures exceptionnelles de gestion du trafic qui seront prochainement levées ont été mises en place :

- Les fermetures en entrée des échangeurs d'Agen (n°7), de Valence d'Agen (n°8) et de Castelsarrasin (n°9) s'étaient organisées respectivement à 17h14, 14h55 et 14h59 ;
- Les fermetures des mêmes échangeurs n°7, 8 et 9 en sortie s'étaient organisées respectivement à 17h14, 15h54 et 15H25.

Depuis le mardi 20 février 18h04 exactement, l'autoroute A62 a été fermée à la circulation en direction de Bordeaux et de Toulouse avec les mesures suivantes :

- En direction de Toulouse :
 - Entrée interdite et sortie obligatoire à Agen (n°7)
- En direction de Bordeaux :
 - Entrée interdite et sortie obligatoire à Montauban (n°10)
- Les conducteurs étaient invités à suivre des itinéraires de déviation en direction de Bordeaux :
 - depuis la bifurcation A62/A20, prendre l'A20 en direction de Brive, puis l'A89 en direction de Bordeaux ;
 - depuis Toulouse, prendre l'A64 en direction de Biarritz pour rejoindre l'A65 puis l'A62 en direction de Bordeaux.

Des conséquences majeures pour les déplacements

Cette fermeture de l'autoroute A62, axe structurant des mobilités dans le Tarn-et-Garonne entre Bordeaux et Toulouse, a occasionné une perturbation majeure des déplacements, avec un allongement considérable des temps de trajets notamment pour les déplacements domicile-travail de milliers de navetteurs mais aussi pour l'activité des transporteurs. Le temps de trajet entre Montauban et Agen est passé en moyenne de 40 min à 2h.

Selon le trafic journalier moyen d'environ 14 000 véhicules par sens sur cette section, ce sont près de 28 000 usagers qui ont subi les conséquences de ces blocages par jour, soit 364 000 déplacements au total sur la période depuis le 20 février.

L'impact préoccupant de cette situation sur l'activité économique des entreprises a été souligné le 1er mars dans La Dépêche du Midi par Jérôme Bessière, délégué régional de la FNTR, qui évoque une situation devenue « vraiment problématique » pour les transporteurs, avec des entreprises « en danger » et inquiètes pour leur avenir.

VINCI Autoroutes rappelle que les autoroutes sont des biens publics et que leur dégradation pénalise avant tout la collectivité.

ASF qui déplore ces violences inacceptables et regrette l'entrave à la circulation qui a pénalisé des milliers d'usagers depuis plus d'un mois a déposé plainte.

Un dispositif pour informer les clients en temps réel :

- **Radio VINCI Autoroutes (107.7)** et son application
- **Le 3605**, le service client 24h/24 et 7j/7 (service gratuit + prix d'appel)
- **L'Application gratuite Ulys pour smartphone** : trafic en temps réel
- **Le site internet www.vinci-autoroutes.com**
- **Les comptes X (ex-Twitter) : @VINCIAutoroutes ; @A62Trafic**

Contacts Presse : 01 55 94 76 40

À propos de VINCI Autoroutes

Premier opérateur d'autoroutes en concession en Europe, VINCI Autoroutes accueille chaque jour plus de 2 millions de clients sur le réseau de ses six sociétés concessionnaires : ASF, Cofiroute, Escota, Arcour, Arcos et Duplex A86. Partenaire de l'Etat et des collectivités territoriales, VINCI Autoroutes dessert en France 10 régions, 45 départements, 14 métropoles, plus d'une centaine de villes de plus de 10 000 habitants et des milliers de communes rurales situées à proximité de son réseau concédé.

Chiffres clés : Réseau de 4 443 km d'autoroutes - 187 aires de services - 266 aires de repos - 324 gares de péage.

Retrouvez toutes les informations sur : Radio VINCI Autoroutes (107.7), www.vinci-autoroutes.com, facebook.com/VINCIAutoroutes, Twitter @VINCIAutoroutes, www.fondation.vinci-autoroutes.com, ou par téléphone au 3605, 24h/24 et 7j/7 (service gratuit + prix d'appel).